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荷兰合作银行有限公司北京分行
英文名称变更公告

根据《中华人民共和国外资银行管理条例》（国务院

令第657号）和《外资银行行政许可事项实施办法》（中国

银监会令2015年第4号）的有关规定，经中国银行业监督

管理委员会批准，荷兰合作银行有限公司北京分行的英

文名称变更为Coöperatieve Rabobank U.A. Beijing Branch，

其他事项不变，已换领《中华人民共和国金融许可

证》。现予以公告：

机构名称：荷兰合作银行有限公司北京分行

简称：荷兰合作北京分行

英文名称：Coöperatieve Rabobank U.A. Beijing Branch

机构编码：B0031B211000001

许可证流水号：00591884

批准成立日期：2012年02月21日

住所：北京市朝阳区东三环中路 1 号环球金融中

心西楼21层14、15单元

邮政编码：100020

联系电话：010-56951000

发证机关：中国银行业监督管理委员会北京监管局

发证日期：2016年11月03日

下列机构经中国银行业监督管理委员会批准、核

准，换发《中华人民共和国金融许可证》。业务范围：

许可该机构经营中国银行业监督管理委员会依照有

关法律、行政法规和其他规定批准的业务，经营范围

以批准文件所列的为准。发证机关：中国银行业监督

管理委员会。现予以公告：

中国对外经济贸易信托有限公司
英文名称：CHINA FOREIGN ECONOMY

AND TRADE TRUST CO.,LTD.

机构编码：K0003H111000001

许可证流水号：00000418

批准成立日期：1987年08月06日

邮政编码：100031

联系电话：010-59568808

住所：北京市复兴门内大街28号凯晨世贸中

心中座F6层

发证日期：2008年01月10日

以上信息可在中国银行业监督管理委员会网站

（www.cbrc.gov.cn)查询

中国银行业监督管理委员会
关于换发《中华人民共和国金融许可证》的公告














 

玉米供大于求、优质饲草短缺，制约畜牧业发展——

北方农牧交错带将“减粮增草”
本报记者 乔金亮

100余项前沿技术及产品亮相第二届液态金属产业技术高峰论坛——

液态金属有望成新材料领域“黑马”
本报记者 杜 芳

银白色的外观，金属的本质，却可以
像液体一样流动，还拥有沸点高、导电性
强、导热率高等特质，这就是神奇的液态
金属。11月30日，在云南省曲靖市举行
的中国第二届液态金属产业技术高峰论
坛上，100 余项液态金属前沿技术及产
品集中亮相，80%的技术产品首次面世。

在现场，工作人员用一支液态金属
3D 手写笔随手一画，一张电路板瞬间就
完成了。云南科威液态金属研发有限公
司研发工程师沈良伟介绍，以前电路板
都是把铜模铺在硅制成的基底材料上，
然后按照图纸进行刻蚀，需要多道工序，
非常耗时。现在，刻写电路再也不是工
程师的专利了。

液态金属相关设备的制造工艺已经
成型，赋予了工业制造无限的可能。未
来，拿起笔来就可以画电路图，在薄膜上
就能做出柔性电路。此外，液态金属在
热控和能源领域也实现了产业化。液态
金属 LED 灯相较于传统的高压钠灯，照
度更高、光线更柔和，节电 60%以上，同

时成本持平甚至略有下降，已具备大规
模化生产条件。

室温液态金属超级散热技术将打破
高端器件面临的“热障”问题。中科院理
化技术研究所副研究员何志祝说，液态
金属芯片热控技术热导率是水的 60 至
70 倍 ，液 态 温 区 横 跨 零 下 10℃ 至
2000℃。这项技术将为航空航天、军工
国防、工业制造等领域带来重大前景。

曲靖市委书记李文荣表示，“液态金
属作为新材料领域的一匹‘黑马’，运用
领域广、发展前景好，是名副其实的‘万
亿级产业航母’”。

在液态金属研究领域，当发达国家
大多处于发表论文的早期阶段，我国产
业发展已渐成规模，形成“墙内开花、墙
外张望”的局面。云南企业于 2015 年率
先建成了国内外首条液态金属电子手写
笔、电子油墨生产线，以及一系列液态金
属热界面材料产品生产线，初步取得良
好的经济效益；首套液态金属桌面电子
电路打印机生产线也在加紧建设中，并

正着手打造世界上最大的液态金属功能
材料生产基地和液态金属先进制造设备
生产基地。

此外，一系列在液态金属领域有标
志性意义的省级重点实验室、检验中心
和专业技术委员会率先在云南建成，相
应研发中心在不到 1 年时间内便产生了
一批重要成果，申报的国家发明和实用
新型专利已达 60 余项，并开始实现技术
成果向省外输出。

中科院理化技术研究所刘静教授团
队在液态金属领域经过 10 多年研究，共
申报了 200 余项专利技术，已获得专利
授权 100 余项，其技术的原创性和领先
性居世界前列。刘静表示，液态金属的
一系列突破性研发始于中国，不少科学
研究、产业化实施成为领域发展开端，是
中国对世界作出有标志性贡献的战略性
高新科技领域。

“近几年来，由于液态金属的重大战
略价值，发达国家纷纷加入探索行列，对
中国也是推动。”刘静说，液态金属在工

业领域应用已经形成优势，要加大科学
研究，发展相关产业。

“像液态金属这样能带来变革性、颠
覆性的未来技术，具有重塑人类生活、工
业生产、商业消费模式的威力，具有重大
商业价值。但是这样的技术往往买不起
也买不到，如今我国储备了较强的科技
研发能力，有责任也有能力对这样的技
术进行布局和研发。这就需要产生若干
在国际上独具影响力的交叉学科或新兴
学科，培养核心技术人才队伍。”中科院
理化所副所长罗二仓说。

曲靖市副市长唐宝友表示，云南省
将液态金属产业列入了云南省“十三五”
科技发展规划和新材料发展规划，曲靖
将液态金属产业列入全市重点发展的六
大产业之一，将加大液态金属产品研发
和科技成果转化力度，重点开发国防科
技和民用系列产品，打造云南液态金属
谷，促进液态金属产业快速发展。到
2020 年，液态金属产业有望实现工业增
加值近60亿元。

今年 1 月至 10 月，广汽乘用车自
主品牌——传祺的全系销量达 29.6 万
辆，同比增长 126%，发展速度和盈利
水平位居中国汽车品牌前列。其中，明
星车型传祺 GS4 自上市以来持续供不
应求，稳居中国 SUV 销量的前两名；
首款C级旗舰车型传祺GA8自4月份上
市以来，仅3个月就成为该细分市场自
主品牌的销量第一；10 月 26 日，旗舰
级豪华大 7 座 SUV 传祺 GS8 亮相 G20
杭州峰会，截至目前订单已突破 1.7 万
辆，在同等价位中国品牌车型中拔得头
筹⋯⋯

短短 5 年间，广汽传祺从 2011 年
正式投放市场后仅卖出 1.7 万辆到如今
获得惊人的销售数字，不断刷新着中国
汽车自主品牌的好成绩。

“长期以来，大多数自主品牌汽车
集中在 10 万元以内的价格区间，10 万
元以上市场一直被合资品牌所垄断。自
主品牌想要占据更多市场份额，就必须
要由价格战向价值战转变。因此，提升
产品实力和品牌价值是唯一出路。”广
汽集团副总经理吴松表示，随着中国品
牌集体向上突围，以广汽传祺为代表的
自主品牌价格空间已提升至 15 万元级
别。目前，广汽传祺所售车型单车售价
均超过 10 万元，明星车型传祺 GS4 更
是牢牢占领10万至15万元市场。

回忆起广汽当初搞自主品牌的决
定，吴松说，“那时候我真没信心，广
汽的自主研发之路本就晚，产品投入市
场的第一年看不到效益，业内更是一片
哀歌”。时光荏苒，这个于2007年正式

启动研发的“传祺”品牌，如今成功实
现了“逆袭”。吴松认为，这与广汽从
项目启动之初就坚持正向开发，瞄准世
界水平，并选择从中高端汽车市场切入
的定位密切相关，“我们从市场需求出
发，通过产品性能目标由整车向零部件
逐级向下分解，再由零部件向整车逐级
向上验证，保证产品各级别的性能及品
质均能达到最初设定的目标要求，提升
产品市场竞争力”。

自主研发始终是广汽谋求品牌价值
的“重头戏”。为此，广汽集团建立了
以广汽研究院为核心，以广汽传祺技术

中心、全球优势供应商及研发机构为支
撑的全球研发网络，广汽研究院作为承
担广汽集团新产品、新技术总体发展规
划及具体实施重大研发工作的枢纽部
门，研发团队从最初的 50 人逐步发展
至2500人。

广纳人才是广汽自主研发的保证。
广汽研究院副院长张帆就是研究院吸纳
的一名归国人才，不到 30 岁的他曾被
奔驰德国设计本部聘为终身设计师，可
他 却 毅 然 决 然 地 放 弃 职 位 回 国 ， 于
2011 年加入广汽研究院，见证了传祺
品牌的蜕变。在他看来，由于中国汽车

低质、低价、低端的形象根深蒂固，市
场急需推出设计精良、品质过硬的产
品，改变人们对自主品牌汽车的认识。

“目前，广汽集团累计研发投入已
高达上百亿元，每年有近500件专利申
请量，其中发明专利占比超 30%，形
成 了 广 汽 传 祺 系 列 产 品 的 核 心 竞 争
力。”广汽乘用车总经理郁俊表示，到
2020 年，广汽传祺还要建立一支近
4000 人规模的研发队伍，并在未来 5
年持续加大研发投入，自主品牌研发费
用 占 营 业 收 入 的 比 重 将 优 化 至 10%
左右。

从研发再到生产，承载着“传祺”
品牌之梦的生产线又是怎样的？记者走
进广汽传祺广州工厂第二生产线，总
装、焊装、冲压、涂装等车间均实现高
度自动化，冲压主线和涂装面漆等方面
基本实现全自动。“生产一台车只需 57
秒。”郁俊说，近年来，传祺加大创新
力度，通过拓展供应链、优化工艺、整
合物流以提升整车生产效率，日产量达
1100 台，并将年产能逐步提升至 28
万辆。

在国家“一带一路”建设和“走出
去”步伐的推动下，传祺正加速推进中
国汽车品牌国际化征途。“截至今年 4
月，广汽传祺已在中东、东南亚等‘一
带一路’沿线 14 个国家布局了营销服
务网络。”广汽集团董事长曾庆洪透
露，广汽集团还将于明年在北美成立研
发中心，开展自动驾驶等前瞻技术研
发、设计创意等工作。

“未来，广汽将举全集团之力，实
现自主品牌事业的跨越发展。”曾庆洪
表示，5 年内，传祺计划投放 20 至 30
款全新车型；2017 年，传祺将挑战 50
万辆销量目标，争取 2020 年实现 100
万辆产销规模。

日前，农业部发布《关于北方农牧交
错带农业结构调整的指导意见》，提出大
力发展草产业和草食畜牧业。力争通过
5 至 10 年时间，使该地区畜牧业增加值
占农业增加值的比重达到 50%左右，农
牧民家庭经营性收入来自畜牧业和饲草
产业的比重超过50%。

推动北方农牧交错带农业结构调整
是当前农业结构调整的“关键一拳”。其
重点区域范围涉及河北、山西、陕西、内蒙
古等7省区146个县，包括长城沿线沙化
退化地区、黄土丘陵沟壑水土流失地区、
京津冀水源涵养地区。这是一条由草原
牧区向农耕区的过渡带，也是国家第二道
生态屏障，今后这里将逐步构建起牧农林
复合、草果田契合、一二三产融合的产业
体系，形成蓝天白云相连、绿草果树相映、
黑白花牛群相间的生产生态新景观。

近年来，大量草地坡地被开垦种植
玉米，玉米面积由 2000 年的 2100 万亩
增加到 2015 年的 4000 万亩，产量则占
到粮食总产量的三分之二。籽粒玉米面
积持续增加，既影响了传统优势产业发
展空间，又挤占了饲草料发展资源。“以

长城沿线沙化退化地区为例，包括辽宁、
山西、内蒙古、陕西的 77 个县市，涉及
1800 万农业人口。目前，玉米占粮食产
量75%以上。”中国农科院农经所研究员
王明利调研发现，这一地区种植结构单
一，玉米“一粮独大”，产业形态总体处于
中低端，区域功能与发展现状不匹配。

一方面，我国玉米阶段性供大于求，
优质饲草则因短缺而进口不断增加。另
一方面，区域内干旱少雨，生态脆弱，草
原退化、耕地沙化问题突出。农业部发
展计划司有关负责人表示，要显著降低
非优势、耗水型产业规模，调减玉米，并
实行以水定种，优化产业布局和产业规
模，努力把水资源消耗大的产业规模降
下来，发展壮大节水型农业。

目前，区域内一些地方已在种植结
构调整方面走在了前面。陕西延安将苹
果产业与农村能源建设紧密结合，探索

“养畜建沼、因果定畜、果畜沼结合”的发
展路子。河北承德提出建设绿色有机高
端农产品供应中心，抢占京津冀农产品
高端市场。

减粮的目的是为牧草种植“腾地”。

事实上，牧草是草食畜禽的“主粮”，占养
殖成本的 70%，可谓农牧结合的关键环
节。“优质饲草料供应不足是制约草食畜
牧业发展的重要瓶颈。”在王明利看来，
当前草牧业存在的问题是种植优质饲草
料的土地有限，导致畜禽养殖饲草料资
源不足。

基于此，农业部提出，减粮增草，调
减籽粒玉米 500 万亩以上，发展全株青
贮玉米。同时利用现有耕地，发展人工
种草和草田轮作，扩大苜蓿、燕麦草等优
质牧草种植面积，建设一批规模化、专业
化优质饲草料生产基地。通过不断壮大
牧草产业，将粮经饲三种作物的种植面
积比例调整到4∶3∶3左右。

“要建设草茂林丰、牧业发达的生态
农牧区。”中国农科院资源与区划所所长
王道龙认为，北方农牧交错带是继草原
牧区后的农区第二道生态屏障，改善区
域生态环境，可以有效服务当地农牧民
生产生活。

“北方农牧交错带发展的根本问题
是人地矛盾，直接问题是生产结构不合
理，没有按照适合本地特点的产业结构

和生产方式发展农牧业。”王明利认为，
解决农牧交错带的发展问题，从当前看，
要加快玉米去产能和库存，增加饲草料、
小杂粮、特色林果供给，补齐生态保护建
设短板；从长远看，要从根本上解决人地
矛盾，合理确定人口、产业发展规模，实
现农业持续健康发展。

在诸多特色产业中，杂粮产业被视为
发展首选。中国农科院农经所研究员王
秀东说，杂粮普遍具有抗旱、节水性，省水
省肥、病害相对较少，因而农药使用较少，
投入产出比优于大宗作物，经济效益比较
高。据测算，在土地贫瘠、干旱少雨的条
件下，种植同样面积的杂粮比种植小麦、
玉米投入少50%，收入高24%。

按照规划，区域内每个县将建成 1
至 2 个 10 万亩以上的优势特色产业基
地，形成一批龙头企业集群。专家表示，
在发展特色产业过程中，要注意防止开
展大规模农业建设的冲动，要避免超出
环境承载能力，带来新的污染和生态问
题；同时，也要防止搞行政命令式的推
进，避免出现强迫农牧民转让土地、命令
农牧民调整种植结构等问题。

广汽集团不断刷新自主品牌汽车产销业绩——

“ 传 祺 ”加 速 成 传 奇
经济日报·中国经济网记者 郭静原

本报北京 11 月 30 日讯 记者李华林报道：内蒙古自
治区水权试点公开交易签约仪式今天在中国水权交易所举
行。内蒙古黄河干流盟市间水权转让一期试点 2000 万立
方米/年水权交易全部签约。水利部水资源司综合事业局
局长刘云杰表示，这是内蒙古自治区首次运用市场机制配
置水资源，对内蒙古全区乃至全国水权制度建设产生重要
示范、引领和带动作用。

此次内蒙古自治区水利厅收回了企业未履行合同的
2000 万立方米/年的闲置水指标，由内蒙古水权中心通过
中国水权交易所平台进行公开交易。自11月21日网上挂
牌后，最终内蒙古荣信化工有限公司、乌海神雾煤化科技有
限公司等5家企业达成受让意向，并于今天全部签约。

本报北京 11 月 30 日讯 记者刘瑾报道：工信部今天
发布关于加强废钢铁加工已公告企业管理工作的通知，要
求加强事中事后监管、完善行业信息管理、加强政策协调配
合、建立长效管理机制。

工信部办公厅相关负责人表示，为加强对已公告企业
的规范管理，推动落实国家资源综合利用产品和劳务增值
税优惠政策的执行，提高废钢铁资源综合利用水平，特发布
此次通知。具体政策包括对企业废钢铁加工建设项目的相
关情况进行逐项检查；在土地供应、备案核准、贷款融资等
方面，对已公告废钢铁加工行业企业给予适当政策倾斜等。

本报讯 记者刘瑾报道：近日，“水泥窑协同处置固体
废物工作座谈会”在贵阳召开。据介绍，贵州省目前已采取
了水泥窑协同处置生活垃圾，对生活垃圾进行无害化、减量
化和资源化处理，有效解决垃圾堆存带来的环境问题。

目前，贵州省水泥窑协同处置固体废物（生活垃圾、污
泥）项目共 13 个，项目总投资 13.26 亿元。其中，贵定海螺
盘江等 9 个项目建成并投入运行，日处理生活垃圾 2950
吨，另有4个协同处置固体废物项目仍在规划建设中。

工业和信息化部节能与综合利用司司长高云虎表示，
实践证明，水泥窑协同处置固体废物对于缓解生活垃圾、污
泥等废弃物处理处置压力，推动水泥工业绿色发展具有重
要意义。下一步，将继续选择有条件的地区，深化开展相关
试点示范。

工信部发出通知：

加强废钢铁加工企业管理

内蒙古首批水权交易试点成功签约
一期试点交易2000万立方米/年

水泥窑协同处置固体废物试点取得成效
贵州省日处理生活垃圾2950吨

图为广汽传祺广州工厂第二生产线。通过物联网技术实现全过程物流环节智能
自动化作业与反馈，确保精准化实时拉动，达到零部件库存减少 70%，厂房的可利用
面积增加了30%，库存资金减少50%。在提高效率、保障质量、降低成本的同时，实现
最优价值流。 经济日报·中国经济网记者郭静原摄


